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Инфраструктура

ОПрОс

15 ➔ нОВыЕ станцИИ мЕтрО: ужЕ 
БЛИзкО В 2017 году не было введено ни 
одной станции метро — в  прошлом году 
велась их активная стройка. Но зато на 
2018 год запланировано открытие сра-
зу пяти объектов метрополитена и более 
10  км перегонных путей. Сегодня уже 
завершилась проходка двухпутного тон-
неля на участке Невско-Василеостров-
ской линии метрополитена — от станции 
«Беговая» до станции «Приморская». 
Тоннель соединил Приморский район Пе-
тербурга с Крестовским и Васильевским 
островами. Станции метро «Беговая» и 
«Новокрестовская» в Петербурге будут 
сданы весной 2018 года, ранее заявляли  
в ОАО «Метрострой». 

Также к маю 2018 года запланирова-
но открытие трех станций продолжения 
Фрунзенского радиуса метро — «Про-
спект Славы», «Дунайский проспект», 
«Шушары» («Южная») и депо «Южное» 
в Шушарах. Однако пассажиры смогут 
воспользоваться новыми станциями лишь 
к концу 2018 года — до этого времени на 
них будет идти пусконаладка оборудо- 
вания. 

«ЧИжИк» нИкак нЕ мОжЕт «ДО-
ЛЕтЕть» В прошлом году так и не был 
введен в эксплуатацию первый этап про-
екта реконструкции трамвайных путей в 
Красногвардейском районе Петербурга. 
Соглашение Смольного с ООО «Транс-
портная концессионная компания» было 
подписано весной 2016 года. Стоимость 

проекта с учетом эксплуатации на 30 лет 
оценивалась в 33,7  млрд рублей. Ранее 
губернатор Петербурга Георгий Полтав-
ченко сообщал, что движение по новой 
трамвайной линии не будет запущено до 
конца 2017 года. Но  в  итоге подрядчик 
проекта — ООО «ЛСР-Строй» — со сво-
ей задачей не справился. Новый срок 
запуска — конец первого квартала 2018 
года (до 1 марта). В подрядной компании 
объясняли задержку переделкой проек-
та, торможением с передачей земельных 
участков. Уже в конце декабря 2017 года 
председатель комитета по строительству 
Петербурга Ирина Бабюк сообщала, что 
город предоставил все земельные участ-
ки для реализации проекта, закуплен под-
вижной состав (трамвай «Чижик» от ком-
пании Stadler).

Также на первый квартал 2018 года 
Смольный запланировал множество ме-
роприятий, связанных с реализаций про-
ектов строительства объектов легкого 
рельсового транспорта (ЛРТ), хотя часть 
из них должна была стартовать уже к кон-
цу 2017 года. Так, в марте 2018 года ста-
нет известен концессионер скоростного 
трамвая из Купчино до Шушар стоимо-
стью 25,9  млрд рублей. Ранее к участию 
в конкурс на поиск концессионера Смоль-
ный допустил пять компаний: ООО «Третья 
концессионная компания», ООО «Трам-
вайные пути Северной столицы», АО «Ма- 
киол Иншаат Санайи Туризм Ве Тиджа-
рет А.Ш.», ООО «Балтнедвижсервис»,  
ООО «АйСиЭйЛТ».

По другому проекту ЛРТ (станция метро 
«Южная» — Колпино) готова конкурсная 
документация, тендер на поиск концес-
сионера будет объявлен также в первом 
квартале 2018 года. Еще по одной линии 
скоростного трамвая («Путиловская» — 
Петергоф) конкурс объявят в январе 2018 
года. В рамках первого этапа будет вы-
бран инвестор проекта.

с заПаДа на ВОстОк В прошлом 
году Смольный начал разработку про-
екта планировки ВСД стоимостью 
около 160  млрд рублей. Победителем 
трех конкурсов (каждый этап дороги 
разыгрывался отдельно) стал инсти-
тут «Стройпроект». Проект планировки 
территории должен быть готов к концу 
апреля 2018 года. Самый сложный этап 
— третий (участок от Союзного про-
спекта до административной границы 
Петербурга). Именно в рамках этого 
этапа станет понятна трасса магистра-
ли после проспекта Энергетиков. Ранее 
прохождение широтной магистрали в 
створе улицы Ворошилова в близости от  
ЖК «Ладожский Парк» вызвало недо-
вольство жителей района и обществен-
ности. После этого было решено пере-
нести дорогу в створ улицы Зольной с 
прохождением в стесненных условиях 
между Ладожским вокзалом и исправи-
тельной колонией №  7. Но для реали-
зации этого решения требуется согла-
сование ФСИН и РЖД. Конкурс на его 
строительство ВСД может быть объяв-

лен до конца 2018 года, ранее заявлял 
губернатор Петербурга Георгий Полтав-
ченко. Реализация проекта, скорее все-
го, начнется уже в 2019 году. 

Задача ВСД — перераспределить 
потоки с наиболее загруженного участ-
ка КАД и Мурманского шоссе, а также 
сформировать новую связь правого и ле-
вого берегов Невы. Протяженность ско-
ростной магистрали составит 22,9  км. 
Из них 14,2  км пройдет по территории 
Петербурга, а 8,7  км — по Ленинград-
ской области. До сих пор непонятно, что 
за переправа будет через Неву в створе 
улиц Фаянсовая и Зольная: Смольный 
выбирает между тоннелем и мостом. 
Стоимость строительства трассы также 
пока не ясна. Ранее Смольный называл 
цифру в 150–160  млрд рублей, но, по 
данным Дирекции по развитию транс-
портной системы Петербурга и Ленин-
градской области, стройка оценивается 
в 180  млрд рублей. Создавать ВСД бу-
дут на основе государственно-частного  
партнерства. 

Скорее всего, партнером выступит кон-
сорциум из нескольких инвесторов. Пер-
выми о своих намерениях вложить сред-
ства в проект официально заявили банк 
ВТБ и Евразийский банк развития. Имен-
но с ними в рамках ПМЭФ-2017 Смольный 
подписал два соглашения о намерениях. 
Пуск движения по трассе планируется 
осуществить не позже 2025 года. Пред-
полагаемый спрос на трассу — 100  тыс. 
автомобилей в сутки и более. n

ЕВГЕнИЙ цЕЛИкОВ,  
гендиректор ГуП «Водоканал санкт-Петербурга»:
— Главное событие для меня, конечно, свя-
зано с работой предприятия. В 2017 году 
мы завершили первый этап реконструкции 
Северной станции аэрации в Ольгино. За-
рубежные коллеги называют этот проект 
самым амбициозным и технически слож-
ным в Восточной Европе. Конечно, это до-
полнительная ответственность.

натаЛьЯ заГОрскаЯ,  
гендиректор Ленинградского комбината 
хлебопродуктов им. с. м. кирова:
— Самым ярким событием прошедшего 
года я бы назвала непростую ситуацию, 
сложившуюся этой осенью вокруг до-
ставки зерна железнодорожным транс-
портом, и оперативное решение вопроса 
после обращения к правительству Санкт-
Петербурга.

анДрЕЙ ПОЧЕснЕВ,  
директор северо-западного регионального 
центра райффайзенбанка:
— Курс политики ЦБ РФ, направленный на 
снижение ключевой ставки, дал серьез-
нейший импульс для экономики страны.  
С одной стороны, он способствовал раз-
витию ипотечного кредитования и привел 
к появлению на рынке программ рефинан-

сирования. С другой — поддержал строи-
тельную отрасль в период кризиса.

ИГОрь БОрИсОВ,  
директор филиала сДм-банка в санкт-Петербурге:
— Я назвал бы три основные тенденции за 
год: огосударствление банковской систе-
мы, сужение базы качественных клиентов и 
ускорение переходного этапа способа вза-
имодействия банков со своими клиентами 
от традиционного в онлайн-сервис. Тенден-
ции на петербургском банковском рынке 
мало чем отличаются от общих по стране. 
Единственное, на мой взгляд, отличие — 
более высокая конкуренция. Это связано 
в первую очередь с тем, что большинство 
крупных и средних банков представлены 
на рынке Северо-Запада, а реального биз-
неса не так много, банкам слишком тесно 
здесь. Для бизнеса это, конечно, плюс. 

арсЕнИЙ ВасИЛьЕВ,  
генеральный директор Гк «унисто Петросталь»:
— Главное событие прошедшего года, 
безусловно,— это внимание регуляторов-
законодателей к долевому строительству 
и небывалая поспешность, с которой по-
добные изменения в законодательстве 
принимались и принимаются, ставя под 
угрозу серьезную отрасль и один из клас-
сических локомотивов экономики. 

максИм кузнЕцОВ,  
генеральный директор Philips в россии и снГ:
— Одним из главных достижений года я 
считаю принятие закона о телемедицине, 
разрешившего дистанционные консуль-
тации врачей. Эта мера позволит решить 
ряд насущных проблем российского здра-
воохранения, связанных с нехваткой ква-
лифицированных медицинских кадров, 
оказанием помощи жителям отдаленных 
районов и ведением пациентов с хрониче-
скими заболеваниями. Согласно резуль-
татам исследования «Индекс здоровья 
будущего», россияне заинтересованы в 
получении дистанционных консультаций, 
однако меньше всего склонны обращаться 
за ними, когда речь идет о первом визите к 
специалисту (14%). Это говорит о том, что 
в вопросах получения медицинской помо-
щи россияне по-прежнему ценят человече-
ский фактор. Больше всего наши гражда-
не хотели бы удаленно консультироваться 
с врачами для обсуждения результатов об-
следований или анализов (46%). 

ЯрОсЛаВ каБакОВ,  
советник президента Гк «финам»:
— Как ни странно это прозвучит, главным 
событием 2017 года стало отсутствие зна-
чимых событий. Страхи не реализовались: 
избрание Трампа президентом США вызва-

ло взлет на рынке акций, который быстро 
сменился коррекцией, когда стало понятно, 
что надежды были слишком оптимистичны. 
Сильно «выстрелил» рынок облигаций: на 
фоне падения ставок по банковским вкла-
дам многие инвесторы стали перекладывать-
ся именно в инструменты с гарантированной 
доходностью наиболее надежных россий-
ских эмитентов. Ну и биткоин, конечно, уди-
вил. Теперь вопрос, я полагаю, даже не в 
надежности криптовалют как таковых, а в на-
дежности систем расчетов — европейские 
регуляторы в конце 2017 года уже сделали 
ряд важных шагов в данном направлении.

ДмИтрИЙ ПанОВ,  
и. о. председателя петербургского отделения 
«Деловой россии», генеральный директор  
Гк «Доверие»:
— Появление конструктивного диалога с 
городской властью — главное событие 
2017 года. В рамках рабочей группы по 
улучшению предпринимательского клима-
та в сфере строительства мы совместно с 
КГА внедрили электронное согласование 
документации по планировке территории. 
Многие процедуры в электронный вид 
переводит КИО. Но, пожалуй, главное до-
стижение — это поддержка губернатором 
нашей инициативы направить от имени 
субъекта поправки к 214-ФЗ. ➔ 19

«ГлАвНым СоБыТиЕм 2017 ГодА СТАло  
оТСУТСТвиЕ зНАчимых СоБыТий»  
в КоНцЕ 2017 ГодА КоРРЕСПоНдЕНТы BG оБРАТилиСь К чиТАТЕлям  
С ТРАдициоННой ПРоСьБой НАзвАТь ГлАвНоЕ СоБыТиЕ ГодА.


